

Die Leitung der Abteilung „Wirtschaft und Befragungen“ wurde mit Dr. Ansgar Schmitz-Veltin neu besetzt

Franz Abele

Neuer Leiter der Abteilung Wirtschaft und Befragungen im Statistischen Amt der Landeshauptstadt Stuttgart ist Dr. Ansgar Schmitz-Veltin. Die Abteilung umfasst die Sachgebiete mit den Schwerpunkten Wirtschaft und Kultur, Wohnen, Umwelt, Mietspiegel sowie Lokale Erhebungen bei Bürgern, Kunden und Mitarbeitern.

Herr Dr. Schmitz-Veltin wurde 1976 in Scherzingen/Schweiz geboren. Nach dem Abitur in Konstanz und dem Zivildienst absolvierte er das Studium der Geografie an den Universitäten Mannheim und Heidelberg. Studienschwerpunkte waren die Wirtschafts- und Sozialgeografie sowie Bevölkerungsgeografie – das Studium schloss er 2003 mit der Diplomarbeit „Die wirtschaftliche Bedeutung des Fremdenverkehrs im Biosphärenreservat Rhön“ ab. Während des Studiums übernahm er Tätigkeiten als studentische Hilfskraft und war Projektmitarbeiter am Lehrstuhl für Anthropogeografie.

Herr Dr. Schmitz-Veltin arbeitete danach als wissenschaftlicher Mitarbeiter am Lehrstuhl für Wirtschaftsgeografie der Universität Mannheim sowie am Mannheimer Forschungsinstitut Ökonomie und Demografischer Wandel. Schwerpunkte seiner Tätigkeit lagen dort auf der Erstellung von Wohnungsmarktanalysen, der Entwicklung von Szenarien zur Stadt- und Regionalentwicklung sowie in der Konzeption, Durchführung und Auswertung von Befragungen. Parallel promovierte er an der Philosophischen Fakultät der Universität

Mannheim. 2011 veröffentlichte er seine Dissertation zu dem Thema: „Gesellschaft im demographischen Wandel – Szenarien zur Zukunft des Wohnens in der Stadtregion“.



Im Juni 2009 trat Herr Dr. Ansgar Schmitz-Veltin als Leiter des Sachgebiets Bevölkerung und Bildung und stellvertretender Abteilungsleiter der Abteilung Bevölkerung und Wahlen in den Dienst der Landeshauptstadt. Hier entwickelte er die Bevölkerungsstatistik weiter und verfasste eine große Anzahl von Veröffentlichungen und Vorträgen zur demografischen Entwicklung Stuttgarts. Unter seiner Federführung wurde auch die Einwohnerprognose für die Jahre 2012 bis 2030 erstellt. Herr Dr. Schmitz-Veltin ist überregional sehr engagiert. Er ist

Leiter der Arbeitsgemeinschaft Bevölkerung im Verband Deutscher Städtestatistiker und Mitglied in der Leitung der Verbandszeitschrift „Stadtforschung und Statistik“. In der zu dem Verband gehörenden Entwicklergemeinschaft SIKUS, die Programme für regionalisierte Bevölkerungs- und Haushaltsprognosen anbietet, sitzt er in der Lenkungsgruppe. Auch ist er gewähltes Mitglied der Akademie für Raumforschung und Landesplanung (ARL) und dort in verschiedenen Arbeitsgremien aktiv.

Mit der Übertragung der Abteilungsleitung 2 weitet sich der Verantwortungsbereich von Herrn Dr. Schmitz-Veltin nochmals erheblich aus. Nicht nur die Lokalen Erhebungen, bei denen insbesondere die Bürger- und Kundenumfragen als Instrumente direkter Bürgerbeteiligung der Verwaltungsspitze und dem Gemeinderat unmittelbare Rückmeldungen geben, sondern auch die Arbeitsergebnisse der Bereiche Wirtschaft und Kultur sowie Wohnen und Umwelt dienen oft als Grundlage für wichtige Entscheidungen. Nach eigener Aussage reizt Dr. Schmitz-Veltin die Aufgabe, die Entscheidungen zu den Zukunftsfragen der Stuttgarter Stadtentwicklung mit wissenschaftlich fundierten und zugleich praxisorientierten Analysen zu unterstützen. Wichtig ist ihm, neben der Erschließung neuer Datenquellen auch die Vernetzung zwischen den einzelnen Sachgebieten zu intensivieren und dazu beizutragen, die analytische Kompetenz weiter auszubauen.